



学校だより

『未来を拓く礎を』第9号

平成26年11月4日発行

江戸川学園取手小学校

学校長 若林 富男

創立記念講話より

江戸川学園取手小学校は、今年4月に開校したばかりです。では、どうして11月5日が、本校の創立記念日なのでしょう。それは、江戸川学園取手高等学校が、1977年（昭和52年）11月5日、茨城県から設置認可が下りた日だからです。その翌年の1978年（昭和53年）4月1日開校となり、4月6日に高等学校第1期生998人を迎えて、第1回入学式をしたそうです。そして、9年後の1987年（昭和62年）に中等部ができました。これで、中高6年間一貫教育校となったのです。このあたりから進学実績がぐんと伸びたのだそうです。それから27年後の今年、小学校ができ、茨城県初の「小中高12ヵ年間一貫教育校」となったのです。

高等学校の校舎を建てる前の場所は、ただの原っぱでしたが、利根川がゆっくり流れ、遠くに富士山が見えました。この場所で「世界を築く礎」となる人材を育てるのだと決意したのだそうです。

あれから37年の年月が過ぎました。創立以来「心豊かなリーダーの育成」を目指して、世界の中でリーダーとして活躍できる人材育成に取り組んできました。開校時から将来を見通した教育理念のもとに「規律ある進学校」としての人間教育に力を注いで参りました。校歌の1番には「世界を築く礎」という言葉が入っています。2番には「未来を拓く情熱」そして3番には「時代を担う若人の誇りと知恵と責任を立ちて誓わん」という言葉が入っています。これから校歌を歌うときには、建学の精神が反映されていることを意識して「深刺と」「力強く」「希望を持って」「高らかに」声を出してください。

本校は茨城県初の「小中高一貫教育校」として、注目されています。皆さんは、「江戸取生」として期待されています。制服制帽を身に着けたとき、校外でのマナーには特に注意して、規律正しい行動をとってください。まずは明るく元気よく挨拶することが大事です。また、校門の一礼は、自分自身の心と対峙するための一礼です。自ら進んで行うことで、人間的にポジティブな精神が培われるのです。これからの生活の中で、本校の1・2年生として「誠実に」「謙虚に」「努力して」行動してください。

あす11月5日は創立記念日で休日となります。きょうの話を思い出して「江戸取生」としての自分を深める1日としてください。10年後の自分、20年後の自分は、どうなっているのかをデザインし、未来の自分と対話をする一日にして欲しいと思います。

最後になりますが、本校の益々の発展と児童の皆さんの限りない成長を願い創立記念講話とします。

紅葉を見に行こうよう

まもなく紅葉の時期を迎えます。遠くに出かけなくても身近で楽しめます。近くの公園に遊びに出かけたときに「きれいだね。日本の四季は、すばらしい！」と、心から語りかければ、子どもたちの心が動きます。なぜ紅葉するかというと…という科学的な解説はいりません。ゆとりを持って周囲を見渡したいものです。「俳句あそび」として一句詠むのもいいでしょう。低学年の子でも五・七・五と指を折りながら、簡単に作れます。親子でいっしょに感動できるものを探してみませんか。

校長懇談会お礼

10月末に校長懇談会を2回に分けて開催いたしました。合計120名近くの出席者がありました。「これからの江戸川学園取手小学校を創造する」をテーマに、今日明日の日常生活の細かなことから、20～30年後のことまで話題として話し合うことができました。その中の一つですが、事故防止のため、送り迎えの乗用車の校門での一時停止と一礼、児童引き取り後の速やかな下校をお願いいたします。

11月の行事予定

○=実施, ▲=講座無し, 学童のみ

日	曜日	行事	登校日	アフター
1	土	休業土曜日		
2	日			
3	月	文化の日		
4	火	創立記念講話	○	○
5	水	創立記念日(休日)		
6	木		○	○
7	金		○	○
8	土	休業土曜日		
9	日			
10	月		○	○
11	火		○	○
12	水		○	○
13	木	茨城県民の日(休日)		
14	金		○	○
15	土	授業 親子面接(~20日)	○	
16	日			
17	月		○	○
18	火	スポーツ大会	○	○
19	水		○	○
20	木		○	○
21	金		○	○
22	土	第2回入学試験		
23	日	勤労感謝の日		
24	月	振替休日		
25	火	避難訓練	○	○
26	水	合格発表・入学手続き	○	○
27	木	入学手続き	○	○
28	金		○	○
29	土	休業土曜日		
30	日			

12月の主な行事予定

- 12月6日(土) 芸術鑑賞会(1日) 於 品川
- 12月9日(火) 避難訓練
- 12月10日(水) 中間テスト
- 12月17日(水) 通学班会
- 12月20日(土) 授業参観(音楽会)・保護者会
- 12月22日(月) 全校集会(午後)

校長懇談会

10月29、31日に保護者の皆さまと学校教職員の対話交流を深めるため、校長懇談会を開催いたしました。

「これからの江戸川学園取手小学校の創造のために」というテーマで保護者の方々にグループトークを実施してもらい、ご意見として発表していただきました。

学校長からは本校の取り組みと来年度以降の構想、及びご発言いただいた内容についての返答などの話がありました。

保護者の立場からの貴重なご意見をいただき、これからの江戸川学園取手小学校の創造に反映させていきます。今後ともよろしくお願いたします。



2年生生活科校外学習

10月30日に、地域学習の一環として、2年生が取手グリーンスポーツセンターに校外学習に行きました。

“意識した観察者”のことをキーン・オブザーバ(Keen Observer)と呼ぶことがあります。普段、何気なく見過ごしているものを意識して見ようとすることで、いままで見えてこなかったことが見えるようになります。

グリーンスポーツセンターでは、いろいろなキーポイントを探し、いつもは意識しないようなものについてグループで懸命に探し、どういった意味があるのかを考えました。また、地域のいろいろな方々と触れ合うことができ、有意義な校外学習を行うことができました。



※ 2学期の行事予定の改訂版を配布します。